

Campaña de invierno: Anuncian vacunación contra influenza y refuerzan equipos médicos

MINSAL. También potenciarán la inoculación contra el covid-19, que al igual que la dosis dispuesta para la influenza presenta variantes que son causantes de enfermedades respiratorias que también son mortales.

Willy Briceño Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

Al igual que en años anteriores, partió la campaña de invierno en primera instancia reforzando los equipos médicos y preparando el proceso de vacunación contra la influenza que debería comenzar en los próximos días en la comuna de Calama.

Así lo dio a conocer el director interino del Hospital Carlos Cisternas de Calama, Patricio Toro Erbetta, quien manifestó que “como todos los años, el Ministerio de Salud (Minsal), hace un presupuesto especial para reforzar en los hospitales nuestra campaña de invierno”, que considera aumentar el personal de salud, como también aspectos operativos y de logística.

“Este año -agregó- ya nos estamos preparando para ejecutar ese presupuesto, en los cuales se compran insumos, se contrata personal en las unidades críticas de urgencia, laboratorio, y con eso podemos enfrentar de mejor forma el invierno. También la unidad de hospitalización como para poder dar mayor cobertura a los requerimientos que podamos tener”.

Asimismo, destacó que “esto se hace todos los años, y dura hasta el mes de septiembre aproximadamente”, cuando termina la temporada invernal en el hemisferio sur, donde re-



DURANTE LOS ÚLTIMOS DÍAS SE HAN DISTRIBUIDO LAS DOSIS PARA INICIAR LA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN CONTRA LA INFLUENZA EN EL PAÍS.

CEDIDA

Partió distribución de vacunas al país

● El proceso de distribución de la vacuna contra la influenza inició el 19 de febrero y esta semana se alcanzaron ya las 16 regiones del territorio nacional. Esta acción es crucial para el objetivo de comenzar la administración de esta vacuna en preparación para el próximo invierno.

● Los grupos de mayor riesgo, son las personas mayores de 60 años, además de aquellas con enfermedades crónicas, gestantes, niñas y niños de entre 6 meses y edad comprendida hasta quinto año básico, entre otros.

conoció que “nosotros siempre trabajamos desfasados. Lo que vemos el comportamiento biológico y micro biológico del invierno previo del hemisferio norte, y así nosotros podemos sacar una proyección de lo que ocurre en nuestro continente”.

NUEVAS CEPAS

Todo esto considerando, que las vacunas son elaboradas por las cepas circulantes en el invierno del hemisferio norte que resulta como referente por las variantes que podrían registrarse, tanto en el caso de la vacuna de la influenza como también con las variantes del covid-19.

“Por lo tanto, es muy importante primero estar alerta porque las enfermedades como el covid y la influenza son potencialmente mortales, que tienen un comportamiento endémico en este momento”, puntualizó al respecto.

Aunque, indicó que “evidentemente la incidencia, a pesar que ha aumentando en las últimas semanas a nivel nacional, hasta ahora no nos ha afectado con mayores hospitalizaciones o incidencia de mortalidad”, tal como ocurrió en el período más crítico de la pandemia del coronavirus.

De igual manera, detalló que “no hay que perder la sen-

sación de riesgo porque cuando uno baja las defensas comienzan las complicaciones”, tomando en cuenta que muchas personas han dejado de lado los autocuidados que fueron priorizados en el tiempo de pandemia para disminuir los contagios.

AUTOCUIDADO-VACUNACIÓN

Es así, como recordó que “debemos usar mascarillas ojalá en lugares cerrados o en la locomoción colectiva, sino uno tiene síntomas respiratorios también usar mascarillas, lavado frecuente de las manos, y distanciamiento para las personas que están un poco enfer-

mas para evitar el contagio”.

Además, de priorizar la inoculación, enfatizó el facultativo médico del hospital de Calama: “Principalmente a las personas que están en la población objetivo de los programas de vacunación a acudir a los lugares predeterminado para acceder a esto, ya sea la vacuna de la influenza como la del covid-19”.

Cabe señalar, que recientemente, con el objetivo de coordinar las últimas instancias antes de iniciar la Campaña de Invierno y definir estrategias para mejorar la cobertura regional de vacunación contra Influenza, el Programa Nacional de Inmunizaciones (PNI) reu-

nió a representantes de las atenciones primarias de salud, vacunatorios públicos y privados, así como químicos farmacéuticos de distintos hospitales de la región de Antofagasta.

“La meta de cobertura contra Influenza será superar el 85%. Lamentablemente el año pasado quedamos muy cerca, pero no logramos superarla, por lo que hacemos un llamado a la población regional para que este año acuda a los vacunatorios y se proteja contra esta enfermedad que es de cuidado y que incluso puede llegar a causar la muerte”, advirtió la seremi de Salud de Antofagasta, Jessica Bravo.